



Liberté • Égalité • Fraternité
RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

MINISTÈRE DE LA JUSTICE

CABINET
DU GARDE DES SCEAUX, MINISTRE DE LA JUSTICE

LE CHEF DE CABINET

Paris, le - 7 OCT. 2003

Parl. n°3002.B

Monsieur le Ministre,

Vous avez bien voulu appeler l'attention de Monsieur Dominique PERBEN, Garde des Sceaux, Ministre de la Justice, sur la persistance d'un taux d'occupation élevé à la maison d'arrêt d'Orléans et sur la nécessité de prendre toutes mesures appropriées pour y remédier.

A la suite de mon dernier courrier, j'ai l'honneur de porter à votre connaissance que les chiffres les plus récents témoignent des premiers effets du dispositif de désencombrement mis en œuvre à la maison d'arrêt d'Orléans.

En effet, alors que l'établissement hébergeait 279 détenus le 10 juillet dernier, le nombre de détenus est retombé à 247 au 1^{er} août et à 220 au 15 août. S'agissant de la seule maison d'arrêt des hommes, on compte désormais 188 détenus au 15 août alors qu'ils étaient 252 au 10 juillet, date de votre correspondance.

Le dispositif de désencombrement reste toutefois d'actualité et ses effets devraient être prolongés par la politique volontariste que nous menons en matière de peines alternatives à l'incarcération et d'aménagements de peine. Les services de l'administration pénitentiaire développent un partenariat sur l'ensemble du territoire national afin de proposer aux magistrats des places de travail d'intérêt général et de placement extérieur diversifiées et en nombre suffisant.

Des moyens importants sont mis en œuvre pour développer le placement sous surveillance électronique. Des études sont actuellement conduites pour augmenter la capacité des places de semi-liberté. En 2003, 2 550 décisions de placements extérieurs et 6 527 placements en semi-liberté ont été prononcés.

Monsieur Jean-Pierre SUEUR
Ancien Ministre
Sénateur du Loiret
Sénat
15, rue de Vaugirard
75291 PARIS CEDEX 06

Depuis le début de l'expérimentation du placement sous surveillance électronique, 952 condamnés ont bénéficié de ce nouveau dispositif. Les services pénitentiaires d'insertion et de probation ont participé à l'exécution de 19 106 travaux d'intérêt général.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de ma haute considération.

Lionel RIMOUX

A handwritten signature in black ink, consisting of several overlapping loops and a final downward stroke, positioned to the right of the printed name.